HESSISCHER LANDTAG

17. 06. 2019

Plenum

Dringlicher Entschließungsantrag
Fraktion der CDU,
Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN

Gute Rahmenbedingungen für Ausbildungen in Deutschland und Hessen

Der Landtag wolle beschließen:

- 1. Der Landtag betont, dass die duale Berufsausbildung in Deutschland und auch in Hessen ein Erfolgsmodell ist, das immer stärker über die Grenzen Deutschlands hinaus auf Interesse stößt. Es ist kein Zufall, dass in unserem Land die Jugendarbeitslosigkeit im europäischen Vergleich am geringsten und die Qualität unserer Berufsausbildung hoch ist. Nichtsdestotrotz stehen wir gemeinsam in der Pflicht, möglichst vielen jungen Menschen gute Arbeit und Ausbildung zu ermöglichen. Auch den Menschen, die berufstätig sind, aber keinen formalen Berufsabschluss erworben haben, wollen wir einen realisierbaren Weg bieten, diesen berufsbegleitend nachzuholen. Vor diesem Hintergrund wollen wir dafür sorgen, dass entsprechende Programme eine höhere Bekanntheit erlangen und verstärkt in Anspruch genommen werden.
- 2. Der Landtag stellt fest, dass Betriebe gesetzlich aufgefordert sind, ihren Auszubildenden eine angemessene Ausbildungsvergütung zu zahlen. Hierbei kommen in vielen Branchen auch Tarifverträge zum Einsatz.
- 3. Der Landtag begrüßt die vorgesehenen Verbesserungen der Rahmenbedingungen von Ausbildungen in Hessen, insbesondere in den Bereichen Gesundheit, Pflege und Erziehung. Dabei sollen Modelle der dualen Berufsausbildung deutlich stärkere Berücksichtigung finden. Der Landtag setzt sich für eine Kostenfreiheit der Ausbildung in allen gesundheitlichen Ausbildungsberufen verknüpft mit einer Ausbildungsvergütung ein.
- 4. Der Landtag begrüßt die Umsetzung der von den Koalitionsparteien auf Bundesebene im Koalitionsvertrag angekündigten Verankerung einer Mindestausbildungsvergütung im Rahmen der Novelle des Berufsbildungsmodernisierungsgesetzes unter Einbeziehung der einschlägigen Fachverbände und Tarifpartner.

Wiesbaden, 17. Juni 2019

Für die Fraktion der CDU Der Fraktionsvorsitzende: **Michael Boddenberg** Für die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Der Fraktionsvorsitzende: **Mathias Wagner (Taunus)**